



Nuestro colectivo celebró con júbilo los resultados del certamen. /Foto: Vicente Brito

Premio a la Innovación quedó en casa

El jurado del IV Festival Nacional de la Prensa Julio García Luis resaltó la integralidad de *Escambray*, galardonado junto a otros cuatro medios

Enrique Ojito Linares

Con su luz y desde la ausencia, únicamente física, Borrego nos continúa espoleando. La evidencia, a mano: *Escambray* ganó el Premio a la Innovación que lleva el nombre de nuestro líder, concedido este miércoles en la clausura del IV Festival Nacional Virtual de Prensa Julio García Luis, bajo el auspicio de la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC).

Nuestro proyecto Centro Experimental para el Desarrollo de la Comunicación Social: el camino hacia a la innovación se batió de tú a tú contra los restantes 27 presentados en el certamen, celebrado del 29 al 31 de enero, y obtuvo uno de los cinco Premios a la Innovación Juan Antonio Borrego, otorgados en igualdad de condiciones.

En el caso de *Escambray*, el jurado, presidido por la doctora en Ciencias de la Comunicación Ana Teresa Badía, le entregó el lauro "por presentar un proyecto integrador de transformación para el medio y concederle importancia a la innovación en la era de la convergencia mediática.

"Se premia, además, el alto sentido tanto creativo como ético, y la contribución al perfec-

cionamiento de su modelo de gestión editorial al articular servicios periodísticos y no periodísticos. Ha demostrado la importancia del papel del liderazgo para llevar adelante dicha transformación", destacaron los expertos en el dictamen emitido.

Por tercera ocasión, el medio espirituario alcanza dicho reconocimiento, que desde la edición anterior lleva el nombre de Juan Antonio Borrego, director de *Escambray* por casi 24 años, fallecido el 4 de octubre de 2021.

En el IV Festival Nacional Virtual de la Prensa Julio García Luis también merecieron este galardón, correspondiente al 2023, Ideas Multimedia, el periódico *Trabajadores*, la Agencia Cubana de Noticias y la revista *Juventud Técnica*.

Tras su posposición en diciembre último, el evento tuvo lugar al compás de las repercusiones todavía frescas de los debates y acuerdos del XI Congreso de la UPEC, el cual sesionó inspirado en el precepto de Fidel de "Cambios sí, cambios revolucionarios", y cuyos análisis estuvieron enfocados en impulsar las transformaciones editoriales, económicas, tecnológicas, de formación y superación de los recursos humanos del sistema de medios públicos, en la búsqueda de un nuevo modelo de prensa para el socialismo cubano.

Yaguajay prioriza atención a madres con más de tres hijos

Greidy Mejía Cárdenas

La atención a las madres con tres hijos o más resulta una prioridad de país que en Yaguajay no se pierde de vista, pues son varias las acciones que se desarrollan para mejorar las condiciones de vida de más de 200 féminas con descendencia numerosa.

Leidy Licor López, directora de la Vivienda en el norteño municipio, señaló que, gracias al trabajo intersectorial, todos los meses se actualiza la dinámica demográfica de la zona y luego se inspecciona la composición

de los núcleos, la cantidad de hijos, los centros de trabajo de sus madres o padres, así como las características del hogar en el que residen.

Precisó que, una vez efectuadas tales acciones, las madres escogen la opción que desean para materializar su hogar. Dentro de las alternativas que ofrece el municipio, recalzó la funcionaria, se encuentran las vías del subsidio, la inversión estatal, el esfuerzo propio y la compra de una vivienda.

De igual forma, subrayó que en el caso de la compra de viviendas, el Estado dispone de un monto aprobado de hasta

350 000 pesos en moneda nacional. Esta última modalidad resulta una de las más demandadas por las progenitoras antes que los programas de construcción.

La directora de la Vivienda en Yaguajay puntualizó que al cierre de 2023 el territorio logró mejorar las condiciones de vida de dos familias, a través de la ampliación de viviendas en los Consejos Populares de Venegas y Mayajigua, respectivamente. Con la incorporación de estos hogares, el territorio cuenta con 28 necesidades habitacionales resueltas hasta la fecha.

Espirituanos a Universidad 2024

La delegación expondrá sus saberes sobre el papel de la Educación Superior en la transformación social, basado en los principios de calidad, sostenibilidad y pertinencia

Ada González Curbelo

Más de 30 profesores y estudiantes pertenecientes a la Universidad de Sancti Spíritus José Martí Pérez (UNISS) y a la de Ciencias Médicas Doctor Faustino Pérez integran la delegación que representará a la provincia en el 14 Congreso Internacional Universidad 2024, previsto en La Habana entre el 5 y el 9 del presente mes.

Sancti Spíritus presentará 80 ponencias a esta cita que se desarrollará en una modalidad híbrida y que tiene entre sus objetivos propiciar el diálogo y la reflexión sobre el papel de la Educación Superior en el marco de la Agenda 2030.

Oliurca Padilla García, vicerrectora de la UNISS al frente de la delegación espirituaña, destacó la participación de las cinco facultades de la institución docente, de los Centros Universitarios Municipales de Cabaiguán, Fomento y Yaguajay, así como de los departamentos de Marxismo Leninismo e Historia y Enseñanza Militar, y de los Centros de Estudio de Investigación de la casa de altos estudios.

"Dado que Universidad 2024 se desarrollará tanto de manera presencial como virtual, lo cual distingue de las ediciones del 2020 y 2022, otros 55 delegados interactuarán desde aquí, a través de la presentación de ponencias en diferentes modalidades", precisó.

Explicó que el encuentro es un espacio para el intercambio académico, además de que ofrece una gran oportunidad para la firma de convenios, generación de nuevas redes y oportunidades de cooperación.

"Este es un evento que por su tradición se prestigia con el reconocimiento de la comunidad académica nacional e internacional", agregó.

Bajo el lema Educación Superior del futuro: transformación social, calidad, pertinencia y sostenibilidad, en el 14 Congreso Internacional Universidad 2024 están representados todos los formadores de la Educación Superior de los diferentes sectores del país, ya sean los ministerios de Salud Pública, de Cultura, de Relaciones Exteriores, las 50 universidades; así como institutos y centros nacionales e internacionales.

Papa ecológica made in Trinidad

Ana Martha Panadés

Trinidad incursiona por vez primera en el cultivo de la papa ecológica y fue la Cooperativa de Producción Agropecuaria (CPA) Pedro Lantigua, en la zona de Algaba, la encargada de garantizar, con sello propio, la presencia de la codiciada vianda por estos predios.

En una primera etapa de prueba se plantó una hectárea del tubérculo cercana a las áreas de riego, confirmó Osdany Pérez González, al frente de la CPA seleccionada por la Delegación Provincial de la Agricultura para insertar este renglón a los ciclos de siembra y extenderlo a otras bases productivas del municipio.

"Desde Ciego de Ávila se trajeron las 3.85 toneladas de semillas; transcurridos dos meses, las plantaciones están saludables y responden de manera favorable a las atenciones culturales previstas para este tipo de cultivo", acotó.

De acuerdo con Pérez González, el experimento incluye el asesoramiento

técnico por parte de la Subdelegación Provincial de Sanidad Vegetal previo, incluso, a la siembra con la preparación de los surcos que recibieron tratamiento ecológico para proteger la semilla contra los hongos malignos del suelo.

Se realizan a su vez muestreos de plantas y capacitación a los productores con el propósito de evaluar el comportamiento del cultivo, alcanzar buenos rendimientos y establecerlo como uno más de la zona. De los resultados de esta experiencia piloto,

otros productores de la cooperativa y del municipio también incursionarán en ese renglón agrícola.

Se trata de un cultivo novedoso en el territorio, que requiere el conocimiento, la innovación y una cultura agroecológica para incrementar los rendimientos. Al ser de ciclo corto resulta muy beneficioso para la tierra, el productor y también para los trinitarios que podrán disfrutar, a precios más asequibles, de una vianda exquisita y con un alto nivel de nutrientes.



Se trata de un cultivo novedoso para el territorio trinitario.

Foto: Osbel Ramón Díaz